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ACCUEIL 
Maussane

Mercredi 9h30-11h30  
Fontvieille

samedi10h00-11h30
Mouriès 

mardi 9h30-11h30
PERMANENCES DU CURE

Mouriès 
mercredi 9h30- 10h30

Fontvieille 
jeudi 17h00 -18h30

Maussane  
samedi 9h00 - 10h30

MESSES DOMINICALES

SAMEDI
Le Paradou 18h00 

DIMANCHE
Mouriès  09h30 

Fontvieille 11h00
Maussane 11h00

MESSES EN SEMAINE 
Mardi  

Maussane 09h00           
Fontvieille 09h30

Mercredi 
Mouriès 09h00           

Fontvieille 09h30
Jeudi

Maussane 09h00         
Fontvieille 18h30

Vendredi 
Mouriès 09h00

les maisons de retraite   15h00

Bientôt NOEL, la fête, la crèche (avec les
mots du pape François), la messe (tous
les horaires), un nouveau départ, tout
ceci évoqué dans cette dernière feuille
de l’année … Joyeux NOEL à tous

LETTRE APOSTOLIQUE - ADMIRABILE SIGNUM DU SOUVERAIN PONTIFE FRANÇOIS
SUR LA SIGNIFICATION ET LA VALEUR DE LA CRÈCHE     (EXTRAITS)

1. Le merveilleux signe de la crèche, si chère au peuple chrétien, suscite toujours
stupeur et émerveillement. Représenter l'événement de la naissance de Jésus,
équivaut à annoncer le mystère de l'Incarnation du Fils de Dieu avec simplicité et
joie. La crèche, en effet, est comme un Évangile vivant, qui découle des pages de la
Sainte Écriture. En contemplant la scène de Noël, nous sommes invités à nous
mettre spirituellement en chemin, attirés par l'humilité de Celui qui s'est fait
homme pour rencontrer chaque homme. …...
2. L'origine de la crèche se trouve surtout dans certains détails évangéliques de la
naissance de Jésus à Bethléem. L'évangéliste Luc dit simplement que Marie « mit au
monde son fils premier né ; elle l’emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il
n’y avait pas de place pour eux dans la salle commune » (2, 7). ...
Retrouvons-nous en pensée à Greccio, dans la vallée de Rieti, où saint François
s'arrêta, revenant probablement de Rome, le 29 novembre 1223, lorsqu’il avait reçu
du Pape Honorius III la confirmation de sa Règle.... Les Sources franciscaines
racontent en détail ce qui s'est passé à Greccio. Quinze jours avant Noël, François
appela un homme du lieu, nommé Jean, et le supplia de l'aider à réaliser un vœu :
« Je voudrais représenter l'Enfant né à Bethléem, et voir avec les yeux du corps, les
souffrances dans lesquelles il s’est trouvé par manque du nécessaire pour un
nouveau-né, lorsqu'il était couché dans un berceau sur la paille entre le bœuf et
l'âne » ...
3. Saint François, par la simplicité de ce signe, a réalisé une grande œuvre
d'évangélisation.
Pourquoi la crèche suscite-t-elle tant d'émerveillement et nous émeut-elle ? Tout
d'abord parce qu'elle manifeste la tendresse de Dieu. …
Faire une crèche dans nos maisons nous aide à revivre l'histoire vécue à Bethléem. ...
D'une manière particulière, depuis ses origines franciscaines, la crèche est une
invitation à "sentir" et à "toucher" la pauvreté que le Fils de Dieu a choisie pour lui-
même dans son incarnation. Elle est donc, implicitement, un appel à le suivre sur le
chemin de l'humilité, de la pauvreté, du dépouillement, qui, de la mangeoire de
Bethléem conduit à la croix. C'est un appel à le rencontrer et à le servir avec
miséricorde dans les frères et sœurs les plus nécessiteux (cf. Mt 25, 31-46)./..

Les Vendredis de l’avent : L’Adoration  18h à 19h à Maussane
Jeudi 24/12 : messe de la nuit aux Baux (17h), au Paradou (18h), 
à Maussane (18h30), à Mouriès (22h30) et à Fontvieille (23h30)
Vendredi 25/12 : Mouriès (10h), Maussane (11h) et Fontvieille (11h)
Samedi 26 et dimanche 27 : la Sainte Famille ;  horaires habituels
Samedi 2 et dimanche 3 janvier : horaires habituels et marche des Rois aux 
Baux, messe  avec la bénédiction du vin en l’honneur de Saint Vincent patron 
des vignerons  dans l’église  Saint Vincent aux Baux à 11h
Pour se confesser  : le vendredi18 de 17 à 19h à Maussane ou  sur rendez vous.



Ils sont inscrits au Livre de vie au mois de novembre

Mouriès : Jacques RICAUD , Philippo IACONIS 
Maussane : SIMONE HUMBLOT, Victor PIQUET 
Fontvieille :  Henri DARVES - BOTTON , René  BERT , Aline SEGUIN 
Le Paradou : Monique BELLIN, Gérard JOUBERT, Francine BAUDIN

…/ 4. J'aimerais maintenant passer en revue les différents signes de la crèche pour en saisir le sens qu'ils portent en eux. En premier
lieu, représentons-nous le contexte du ciel étoilé dans l'obscurité et dans le silence de la nuit. ... Pensons seulement aux nombreuses
fois où la nuit obscurcit notre vie. Eh bien, même dans ces moments-là, Dieu ne nous laisse pas seuls, mais il se rend présent pour
répondre aux questions décisives concernant le sens de notre existence : Qui suis-je ? D'où est-ce que je viens ? Pourquoi suis-je né à
cette époque ? Pourquoi est-ce que j'aime ? Pourquoi est-ce que je souffre ? Pourquoi vais-je mourir ?...
5. Quelle émotion devrions-nous ressentir lorsque nous ajoutons dans la crèche des montagnes, des ruisseaux, des moutons et des
bergers ! Nous nous souvenons ainsi, comme les prophètes l'avaient annoncé, que toute la création participe à la fête de la venue du
Messie. ...
6. Dans nos crèches, nous avons l'habitude de mettre de nombreuses santons symboliques. Tout d'abord, ceux des mendiants et des
personnes qui ne connaissent pas d'autre abondance que celle du cœur. Eux aussi sont proches de l'Enfant Jésus à part entière, sans
que personne ne puisse les expulser ou les éloigner du berceau improvisé, car ces pauvres qui l'entourent ne détonnent pas au
décor....
Souvent les enfants - mais aussi les adultes ! - aiment ajouter à la crèche d'autres figurines qui semblent n'avoir aucun rapport avec les
récits évangéliques. Cette imagination entend exprimer que, dans ce monde nouveau inauguré par Jésus, il y a de la place pour tout ce
qui est humain et pour toute créature. Du berger au forgeron, du boulanger au musicien, de la femme qui porte une cruche d’eau aux
enfants qui jouent... : tout cela représente la sainteté au quotidien, …
7. Peu à peu, la crèche nous conduit à … Marie et Joseph. Marie est une mère qui contemple son enfant et le montre à ceux qui
viennent le voir. … À l'annonce de l'ange qui lui demandait de devenir la mère de Dieu, Marie répondit avec une obéissance pleine et
entière. Ses paroles : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m’advienne selon ta parole » (Lc 1, 38), sont pour nous tous le
témoignage de la façon de s’abandonner dans la foi à la volonté de Dieu. ... À côté de Marie, dans une attitude de protection de
l'Enfant et de sa mère, se trouve saint Joseph. Il est généralement représenté avec un bâton à la main, et parfois même tenant une
lampe. Saint Joseph joue un rôle très important dans la vie de Jésus et de Marie. Il est le gardien qui ne se lasse jamais de protéger sa
famille. ...
8. Le cœur de la crèche commence à battre quand, à Noël, nous y déposons le santon de l'Enfant Jésus. Dieu se présente ainsi, dans un
enfant, pour être accueilli dans nos bras. Dans la faiblesse et la fragilité, se cache son pouvoir qui crée et transforme tout....
9. Lorsque s’approche la fête de l'Épiphanie, nous ajoutons dans la crèche les trois santons des Rois Mages. Observant l'étoile, ces
sages et riches seigneurs de l'Orient, s'étaient mis en route vers Bethléem pour connaître Jésus....Les Mages nous enseignent qu'on
peut partir de très loin pour rejoindre le Christ. …
10. Devant la crèche, notre esprit se rappelle volontiers notre enfance, quand nous attendions avec impatience le moment de pouvoir
commencer à la mettre en place. Ces souvenirs nous poussent à prendre de plus en plus conscience du grand don qui nous a été fait
par la transmission de la foi ; et en même temps, ils nous font sentir le devoir et la joie de faire participer nos enfants et nos petits-
enfants à cette même expérience. La façon d’installer la mangeoire n'est pas importante, elle peut toujours être la même ou être
différente chaque année ; ce qui compte c'est que cela soit signifiant pour notre vie. Partout, et sous différentes formes, la crèche parle
de l'amour de Dieu, le Dieu qui s’est fait enfant pour nous dire combien il est proche de chaque être humain, quelle que soit sa
condition. Chers frères et sœurs, la crèche fait partie du processus doux et exigeant de la transmission de la foi. Dès l'enfance et
ensuite à chaque âge de la vie, elle nous apprend à contempler Jésus, à ressentir l'amour de Dieu pour nous, à vivre et à croire que
Dieu est avec nous et que nous sommes avec lui, tous fils et frères grâce à cet Enfant qui est Fils de Dieu et de la Vierge Marie ; et à
éprouver en cela le bonheur. À l'école de saint François, ouvrons notre cœur à cette grâce simple et laissons surgir de l'émerveillement
une humble prière : notre "merci" à Dieu qui a voulu tout partager avec nous afin de ne jamais nous laisser seuls.

Donné à Greccio, au Sanctuaire de la crèche, le 1er décembre 2019, la septième année de mon Pontificat. François

https://eglise.catholique.fr/vatican/textes-du-saint-siege/488976-merveilleux-signe-de-creche-lettre-apostolique-pape-francois/

CONCOURS PHOTO Regards sur la crèche
Du temps de l'Avent  au temps de Noël                            

(du 29.11.2020 au 10.01.2021)

Qui peut participer ? Tous les paroissiens de l'unité 
pastorale de la vallée des Baux, (sauf le jury !)
Comment participer ? Faire parvenir , au plus tard 
le 10 janvier à minuit, deux photos de votre crèche 
familiale : une photo de l'ensemble de la crèche, 
une autre photo d'une scène, d'un détail. 
Aspect s techniques : Format JPEG seulement, 
envoyez à : cate.updesalpilles@gmail.com , 
Plus d’info sur notre site internet

Aurons-nous des prêtres correctement
rétribués en 2021 … cela dépend de vous
dernière opportunité 2020 pour une
bonne opération denier (fiscale aussi!)
(enveloppes dans nos églises ou par
internet )

https://paroisses-aixarles.fr/valleedesbaux/

mailto:cate.updesalpilles@gmail.com

